
miro "Crear corrientes de 
pensamiento y formar líderes 

2 0 0 5 que transformen la sociedad". r 
l>' FA? 

No. 246 Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla Miércoles 28 de Enero de 1998 Año VIII 

ARRANCARON LOS FESTEJOS 
DEL XXV ANIVERSARIO 

Con gran éxito 
arrancaron los festejos por 
el 25 aniversario de la 
UPAEP, la celebración 
dio inicio en el gimnasio 
de la universidad, en don
de el Arzobispo de Pue
bla Rosendo Huesca y 
Pacheco ofició una misa 
para arrancar las festivi
dades. 

Durante la mis

ma, emitió algunas pa
labras que hicieron re
flexionar a los presen
tes sobre la gran opor
tunidad que tienen de 
estar cursando estudios 
superiores dado que 
una gran mayoría de la 

Por otra 
parte, marcó tres 
líneas fundamen
tales a seguir: la 
primera abarca la 
excelencia acadé
mica, que signifi
ca ser mejores y 

Lourdes Magaña 
Domínguez, creadora 

del logo del XXV 
aniversario. 

planeta en un mundo más 
humano. 

Finalmente la ter
cera línea, se refiere a la 
cultura y en este punto co
incidió en lo que mencio
nó el Arzobispo de Pue
bla, en donde señaló que 
la universidad debe dar 
vida a la frase "la cultura 
al servicio del pueblo", ya 
que el pueblo somos to-

EI Rector de la UPAEP encabezó los festejos en compañía 
directores, maestros, personal administrativo y lo más 

El Arzobispo Rosendo 
Huesca lanzó la paloma 

de la paz. 

Gran ambiente se vivió 
en la UPAEP. 

población no tiene ac
ceso a ésta. 

Posteriormen
te, al concluir la misa, 
la comunidad universi
taria se dio cita en el 
jardín de la institución 
en donde el Rector 
Mario Iglesias García 
Teruel habló de mane
ra directa a los alumnos 
y les comentó a cerca 
de la historia de la 
UPAEP. que es la base 
del presente y futuro. 

Al referirse del 
futuro manifestó que 
en estos momentos se 
está gestando una nue
va UPAEP. en donde la 

esencia de esta universi
dad se logrará con la vin
culación del alumno con 
el maestro, la sociedad y 
la comunidad en general. 

Los universitarios 
disfrutaron la fiesta. 

de miembros del patronato, 
importante, los alumnos. 

para lograrlo se tendrán 
que seguir ciertas estra
tegias que llevarán a la 
UPAEP en el 2005 a ser 
de las 10 mejores insti
tuciones de educación 
superior de todo el país. 

La segunda lí
nea es la solidaridad, que 
significa hacer trabajo 
en equipo, lo cual va a 
dar como resultado una 
universidad fuerte, gran
de y bajo un principio 
común que es el de la 
subsidiariedad, en don
de los jóvenes forman 
parte principal de este 
proyecto, toda vez que 
son la parte fundamen
tal para transformar al 

Los globos y la alegría se 
hicieron presentes. 

dos, todos tenemos la 
obligación y el compro
miso de realizar investi
gaciones y descubrir 
nuestras raíces para plan
tear a un México más 
fuerte que no se avasalle 
ante la globalización, sino 
por el contrario ser punta 
de lanza para otros países. 

García Teruel se
ñaló que la UPAEP es una 
universidad grande, fuer
te, vigorosa, joven y ale
gre. 
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ACADÉMICAS 
Coordinadora: Melina Ariza Sánchez /7o. CICOM 

La UPAEP firmó convenio 
con revista de calidad 

En la actualidad existe un buen grupo de empresas progresistas que están implementando 
esquemas de calidad total, pero es lamentable que ésta se concentre únicamente en industrias gran
des y tanto la micro como pequeña empresa no toma en cuenta esquema que puede redituar en 
beneficios no sólo económicos, sino de desarrollo, señaló el Director de la Revista "Contacto" Jorge 
Islas de Brasdefer después de firmar un convenio de colaboración e intercambio con la Escuela de 
Administración de Instituciones de la UPAEP. 

Existen más de 500 industrias a nivel nacio
nal que están reconocidas como empresas de calidad, 
pero generalmente son medianas y grandes, por lo que 
apunta que es necesario que este conocimiento tras
cienda a todos los niveles, toda vez que el empresario 
tiene la falsa idea que es muy costoso crear un sistema 
de calidad, implementarlo y actualizarlo constantemen
te, pero Islas de Brasdefer indicó que más que realizar 
una inversión se trata únicamente de cambiar de men
talidad. 

Por otra parte al hablar del convenio que fir
mó la UPAEP a través de su Escuela de Administración de Instituciones con la Editora Brenix S. A. 
el Rector de dicha universidad M.A. Mario Iglesias García Teruel aseguró que este tipo de conve
nios redundarán en un beneficio no sólo para los alumnos, sino también para los propios catedráti

cos. 
La UPAEP a través de esta firma de convenio em

pieza a formar parte del consejo editorial de la revista 
Contacto como universidad, toda vez que los catedráti
cos de esta casa de estudios podrán colaborar con di
versos artículos y por otra parte los alumnos podrán 
tener información de primera mano de las diversos pro
yectos que se están realizando a nivel mundial para me
jorar la calidad y de la misma forma los ponentes po
drán solicitar información a los expertos redactores de 
la editora Brenix para redondear conceptos que les ayu
den a preparar mejor sus clases. 

Finalmente García Teruel señaló que la UPAEP ofrecerá becas y dará difusión interna a 
dicho ejemplar. 

El documento lo firmaron por parte de la universidad el Rector Mario Iglesias García 
Teruel, la Directora de la Escuela de Administración de Instituciones Ma. Elba Amezcua de Necoechea 
y el Ingeniero Tito Livio de la Torre Hidalgo Director de la División de Ciencias Económico-
Administrativas y por parte de la Editora Brenix el Licenciado Jorge Islas de Brasdefer Director 
General y Lie. Gabriel Espíndola Reyna Director Editorial 

Momentos en que el Rector de la UPAEP, M.A. Mario 
Iglesias García Teruel firma el convenio de intercambio 

académico con directivos de la revista "Contacto". 

Credencialización 
de semestres 
avanzados 

Del 26 de enero al 27 de 
marzo 

El horario para tomar 
fotos de alumnos será de 
9:00 a 13:00 hrs., y de 
16:00 a 17:30 hrs. De 

13:00 a 14:00 se tomarán 
las fotos al personal 

docente y administrativo. 

SINTONÍZATE 

¡Hola amigos!¿Cómo están? En esta 
ocasión las actividades son las siguientes: 

ARQUITECTURA 
El próximo 28 de enero en punto de 

las 19:00 horas en el Museo UPAEP. se pre
sentará el libro "Historia de la Arquitectura y 
Urbanismo Mexicanos" Vol.II, periodo 
Virreinal. 

PSICOLOGÍA 
La facultad de Psicología en coordi

nación con la facultad de Medicina invita los 
días 30 y 31 de enero al Encuentro de Psico
terapia en la Infancia y la Adolescencia, en la 
sala Francisco de Vitoria. Informes e inscrip
ciones al teléfono 32-02-66. ext. 188 y 189. 

INTEGRACIÓN UNIVERSITARIA 
Participa en los Honores a la Ban

dera todos los lunes, a las 9:00 hrs. El 2 de 
febrero le corresponde a la escuela de Admi
nistración de Empresas. Filosofía te invita a 
la Santa Misa que se celebrará el 3 de febrero 
en la capilla a las 12:00 hrs. Asiste ¡Jesús te 
espera! 

El 2 de febrero inicia el proceso de 
credencialización. Checa el día que le corres
ponde a tu escuela en los tableros informati
vos que se encuentran en los edificios de la 
uni. 

Se invita a toda la Comunidad Uni
versitaria a participar en la XV Peregrinación 

Nacional Juvenil a Cristo Rey 
( Cerro del Cubilete, Gto). te invitamos a 
vivir la experiencia de miles de jóvenes 
congregados en torno a Cristo Rey, los 
días 30,31 de enero y 1 de febrero. Infor
mes e inscripciones en la FEDEST o en 
Asuntos Estudiantiles, el costo es de 
$170.00 por persona. 

El 12 de febrero se llevará a cabo 
una conferencia sobre Noviazgo, en la sala 
Francisco de Vitoria, a las 18:00 hrs. 

HOSPITAL UPAEP 
HI Hospital UPAEP. la facultad 

de Medicina y Miami Children's Hospi
tal te invitan al 33° Curso Anual de 
Posgrado y Pediatría con la 
teleconferencia médica internacional 
"Educación Continua en Pediatría", en 
vivo - vía satélite. Village of Baal Harbour, 
Florida, que se llevará a cabo del 26 al 29 
de enero, en el Centro de Tecnología Edu
cativa (CETEC). Inscripciones en el Hos
pital UPAEP, 5 poniente 715, tel. 46-60-
99, ext. 538 o el día del evento. 

DEPARTAMENTO DE DESARROLLO 
HUMANO Y EDUCATIVO 

Invita al Foro titulado "Post-mo-
dernidad y valores de la educación", con 
la participación del Dr. Octavi Fullat. Don 
Manuel Díaz Cid, Mtra Estrella Piastra y 
Mtra. Araceli Delgado, el 2 de febrero de 
16:00 a 19:30 hrs en la Sala Francisco de 
Vitoria, cuota de recuperación $ 100.00. 
Informes e inscripciones: 32-02-66 Ext. 
760,780 y 960. 

BACHILLERATOS 
El próximo 28 de enero en pun

to de las 16:00 horas, se llevará a cabo la 
primera reunión de jefes de grupo de los 
Bachilleratos' en la Sala Francisco de 
Vitoria. 

¡Nos vemos en el siguiente Uni
versitario! 
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Atención Oftamológica a más de 
500 personas 

A través de una jor
nada oftalmológica se aten
dieron a más de 500 personas 
que requieren revisión o bien 
intervención quirúrgica, ésto 
se realizó con alumnos de la 
Facultad de Medicina de la 
UPAEP quienes trabajaron en 
colaboración con alumnos del 
Campus Huamantla, señaló el 
Doctor José de Jesús Reyes Ji
ménez Director del Departa

mento de Servicio Social de 
esta casa de estudios. 

En esta jornada 
intervino el DIF Municipal de 
Huamantla, UPAEP Campus 
Huamantla y la Asociación in
ternacional del Club de Leo
nes, quienes aportaron los re
cursos tanto materiales como 
humanos y profesionales para 
que se diera una excelente 
atención oftalmológica a las 

personas que lo requirieron. 
Cabe señalar que 

esta es la primera vez que la 
UPAEP participa en esta jor
nada titulada "Regalo de la 
vista" en donde intervienen 
diversos organismos interesa
dos en prestar un servicio a los 
que menos tienen y hay que 
recordar que como parte de la 
filosofía de la UPAEP se en
cuentra el ayudar a los más ne

cesitados y prestar servicio a 
la comunidad en forma conti
nua. 

Finalmente el Doc
tor Reyes Jiménez indicó que 
la UPAEP durante 1998 con
tinuará prestando servicio so
cial a las comunidades más 
alejadas en donde la atención 
médica es demandada, es por 
ello que se piensa ampliar el 
número de alumnos para re
correr las partes más olvida
das sobre todo de la Siena 
Norte para prestar servicio a 
la sociedad y de esta manera 
vincularla con la universidad. 
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Calidad en las empresas Impartición de Justicia 

Valores en la educación 
Lo actual en la educación es la post-modernidad, toda 

vez que con la modernidad se dio una gran importancia al estu
dio de la ciencia y se dejaron atrás los valores y ahora se ve la 
necesidad que hay por retomarlos y transmitirlos a los alumnos, 
éste concepto es llamado Post-modernidad y la UPAEP organi
zará un foro sobre el tema, que se llevará a cabo el próximo 2 de 
febrero de 16:00 a 19:30 horas en la sala Francisco de Vitoria de 
dicha institución con la participación de destacados ponentes entre 
los que destacan el Dr. Octavi Fullat educador y filósofo recono
cido a nivel internacional. Lic. Manuel Díaz Cid y Araceli Del
gado. 

Lo anterior fue dado a conocer durante una rueda de 
prensa en donde se abundó que dentro de la educación se está 
dejando a un lado la modernización para abrirle paso a la post-
modemización, que no se debe ver sólo como un cambio de épo
ca, sino como un rescate de los valores antiguos de la humani
dad. 

•Necesaria en la micro y pequeña 

La calidad en las empresas en la actualidad ha tomado cada 
vez mayor importancia, ya que los niveles de competencia 
que existen son a nivel mundial no como en el pasado que se 
limitaban a una localidad, pero aún así en México existe una 
situación heterogénea porque hay empresas tan avanzadas que 
compiten con los mejores a nivel internacional y por el otro 
lado hay otras que están en posiciones negativas totalmente, 
señaló el Ingeniero Carlos González González catedrático 
del diplomado de Calidad en el Servicio de Administración 
de Instituciones de la UPAEP. 

El funcionario agregó que es lamentable que aún exis
tan empresas con baja calidad en su producción ya que en su 
mayoría obtienen la calidad en base de la inspección, lo cual 
arroja como resultado niveles muy alto de reclamos, rechazos 
y de insatisfacción en los servicios y esto provoca que salgan 
del mercado en el pasado más o menos podían mantenerse, 
pero con las exigencias del mercado mundial en la actualidad 
es imposible continuar en esas condiciones. 

*Más vigilancia a los derechos 
humanos 

La impartición de justicia en México esta en un 
bache en estos momentos porque no hay una correcta rela
ción entre la autoridad y los afectados, esto es consecuen
cia de muchas situaciones como lo es la excesiva protec
ción a los derechos humanos, señaló el licenciado Matías 
Rivero Aguilar Director de la Facultad de Derecho de la 
UPAEP. 

Matías Rivero calificó a la impartición de justicia 
como insatisfactoria por los antecedentes de que en nuestro 
país aún no se logra tener un pleno estado de derecho en 
donde exista una división de poderes porque la influencia 
que normalmente a tenido el poder ejecutivo sobre el nom
bramiento de los más altos jueces, así como las líneas que 
se reciben de tipo político a través de los nombramientos 
que hace el ejecutivo de los responsables de la impartición 
de justicia, no han permitido una plena impartición de jus
ticia en México. 

Honores a la Bandera 
Las reformas fiscales complican el 

sistema tributario 

Por Ma.Dolores Maimone Celorio 2o LAI 

Bienvenidos... 
bienvenidos todos a este 
nuevo año y a este nuevo 
semestre que comenzamos, 
implorando ante todo la 
bendición de Dios Nuestro 
Señor para realizar todas 
nuestras actividades 
universitarias en concordia a 
su voluntad y a sus 
designios. 

Este año será 
inolvidable para todos 
nosotros, ya que en el 
transcurso del mismo. 

celebraremos el magno 
evento del vigésimo quinto 
aniversario de la fundación 
de nuestra Alma Mater, 
participemos con 
entusiasmo en todas las 
actividades que se 
organicen, con le fin de dar 
mayor lucimiento a esta 
gran fiesta. 

Tengamos 
presente también, que uno 
de los móviles que 
impulsaron a la fundación 
de nuestra universidad, fue 

el deseo de servicio a la 
comunidad y a la patria. 
Comencemos cada semana 
asistiendo a los honores que 
le brindamos a nuestro 
lábaro patrio, y que cada 
uno de nosotros demos un 
sentido complementario de 
servicio a nuestras 
actividades estudiantiles 
como profesionales. 

Para todos, un año 
lleno de salud, éxito y 
felicidad. 

Supuestamente el propósito de las refor
mas fiscales es simplificar el cumplimiento de las 
obligaciones, pero lamentablemente no se logra ese 
propósito porque al emitir año con año nuevas 
normatividades forzosamente el contribuyente tie
ne que actualizarse y ésto genera un gasto para la 
empresa que se traduce en tiempo, recursos y per
sonal, señaló el licenciado Iván Rueda Duran cate
drático de la Maestría en Derecho Fiscal de la 
UPAEP 

Rueda Duran aseguró que un error de las 
reformas fiscales es que siempre se remiten a reglas 
generales y cambian constantemente con el propó
sito de hacer los trámites más simples, pero eso 
hace que todo se complique de manera que el pro
pósito es positivo, pero el logro es muy relativo 
porque con tantas reformas lo único que se esta lo
grando es un sistema muy complicado. 

Por ello se está propugnando por una re
forma integral en el ramo tributario que verdadera
mente simplifique el esquema de pago de impues
tos para hacer más sencillo el proceso de pago y de 
está forma se fomente el pago a través de trámites 

fáciles y no como en la actualidad, en donde se ahu
yenta al contribuyente con el simple hecho de lle
nar una forma fiscal, asimismo manifestó que ya se 
ha complicado tanto el sistema tributario que es 
necesario darle un borrón y cuenta nueva y no ha
cer más parches inútiles. 

De la misma manera abundó que en el 
mundo global en que vivimos es necesario utilizar 
los recursos humanos en la actividad productiva y 
no distraer la atención en la actualización del per
sonal en el cumplimiento formal de las obligacio
nes fiscales. 

Rueda Duran aseguró que tener un for
mato único para hacer varios pagos tampoco es la 
vía adecuada porque cada renglón implica un traba
jo de cálculo que resulta igual, es decir en un ren
glón resumen una serie de complicaciones técnico-
contables-jurídicas que aún cuando en el formato 
aparezca en un sólo renglón de manera sencilla, el 
desarrollo de los requerimientos del mismo se difi
culta, por eso es necesario simplificar el esquema 
de pagos y de impuestos en general. 

HORARIO DE SERVICIOS ESPIRITUALES 

1998 AÑO DEL E S P Í R I T U SANTO HACIA EL T E R C E R M I L E N I O 

HORARIO 

10-12 

12-1 

1-2 

LUNES 

CONFESIONES Y 
DIRECCIÓN 
ESPIRITUAL 
MISA 

MARTES 

CONFESIONES Y 
DIRECCIÓN 
ESPIRITUAL 
MISA POR 
ESCUELAS EN EL 
SALON B-202 0 
EN LA CAPILLA 
CONFESIONES Y 
DIRECCIÓN 
ESPIRITUAL 

MIÉRCOLES 

CONFESIONES Y 
DIRECCIÓN 
ESPIRITUAL 
MISA 

JUEVES VIERNES 

CONFESIONES Y 
DIRECCIÓN 
ESPIRITUAL 
MISA 

LUGAR 

INTEGRACIÓN 
UNIVERSITARIA 

CAPILLA 
UNIVERSITARIA 

INTEGRACIÓN 
UNIVERSITARIA 



O P I N I O N 
VÉRTICE POLITICO 

Por:Jesús López Carrión CIPOL 6° 

No podía creerlo, tenía que ser un error, el acontecimiento no tenía una explicación 
razonable. Sin embargo la verdad era como un cuchillo que se clavaba en mi orgullo y me 
cortaba la venda de los ojos. Era una realidad, mientras rezaban 45 indígenas fueron masacrados. 
Las preguntas inmediatamente surgieron tratando de explicar el hecho: ¿quiénes fueron?, 
¿quiénes lo planearon?,¿quiénes los armaron?, ¿por qué lo hicieron?, preguntas que duelen 
como los huesos del cuerpo en el frío de la selva chiapaneca. 

Las hipótesis inmediatamente brotaron: la iglesia incitaba división en la población 
mencionaría un diputado; el problema es político, dijo un sacerdote; la guerra es intercomunitaria, 
sentenció el procurador; los recursos destinados al Estado han sido insuficientes, explicaba el 
Presidente de la República y un intelectual irónicamente exclamó: el primer recurso insufi
ciente es la capacidad y sensibilidad de nuestros gobernantes. 

Vendrían las investigaciones, los nuevos descubrimientos de un México doliente. Un 
presidente municipal, un comandante de la policía y decenas de personas eran detenidas; más 
tarde el gobernador del Estado, el que hace unos meses había dicho: "afortunadamente los 
problemas por los que surgió el EZLN se han superado", era sustituido. 

Aún así las teorías siguen surgiendo, convertidas en una búsqueda de múltiples culpa
bles: iglesia, gobierno, partidos políticos, EZLN... unos culpan a otros; tal vez no se dan cuenta 
que son todos juntos y no nos damos que somos nosotros mismos; ellos con su corrupción, 
ineficacia, intolerancia; nosotros con nuestro olvido e indiferencia (olvido e indiferencia que 
hieren igual que las balas). 

Y yo que no quería creerlo, pero ahí estaban las imágenes aterradoras que mostraban 
a un pueblo huyendo de su mismo pueblo, indígenas traicionados por sus propios hermanos, 
gobierno mutilando las esperanzas de su propia gente y una pobreza que no ha sido inventada 
por los reportajes de Ricardo Rocha, sino ha estado ahí, presente siempre. 

No quería creerlo, pero era real, estaba sucediendo aquí en Chiapas... aquí en México. 
Había amado a México sin realmente conocerlo. 

Ahora mas que buscar culpables o inyectar dinero que maquille momentáneamente 
los problemas, se necesita una voluntad férrea de solucionarlos, una voluntad constante e inte
ligente de todos los actores (gobierno, iglesia, empresarios, nosotros, indígenas, etc.). Una 
voluntad conjunta basada en el verdadero amor a la patria, porque una voluntad solitaria sólo 
se puede perder en la pesadilla de la maldita impotencia de no poder hacer nada. 

Para muchos pueblos, la llegada de la primavera significa la máxima alegría de la 
naturaleza, el canto de los pájaros y el nacimiento de las flores; ¡in xochitl in cuicatl!, flor y 
canto para los náhuatls simboliza voluntad creativa, amistad, poesía. La llegada de la próxima 
primavera ojalá nos contagie de flor y canto que nos haga crear un México sin inviernos que 
duelan tanto. (Columna dedicada a mi amiga triste de Chiapas: Guadalupe Doria) 

SERVICIO DE ALQUILER DE CASILLEROS 
FEBRERO - JULIO 98 

¿Estás interesado en alquilar un casillero? 
En Asuntos Estudiantiles te esperamos a partir del 26 de enero 

hasta el 6 de febrero en horario de: 
10:00 a 12:00 hrs 

El costo del alquiler por todo el período es de: 
Grandes: $ 125.00 

Chicos: $ 75.00 
Aprovecha esta oprtunidad. Te esperamos 

Por: José Ramírez Ponce 8o 

"A" CICOM 

Queda a consideración de todos. 
El pasado 22 de enero 

del presente año se dieron cita 
una gran cantidad de alumnos en 
una pista de baile llamada la 
Rocka, dicho nombre hace alu
sión a lo que realmente significa 
atravesar alguna de sus paredes, 
como la entrada, por ejemplo. 

Resulta que el motivo 
fue una bienvenida para todos los 
que estudiamos en esta universi
dad, la anfitriona era la Federa
ción Estudiantil presidida por 
Hazael. para muchos ya conoci
da. La fiesta comezó, supongo, 
porque no estuve ahí, a las 9:00 
de la noche. El lugar se llenó 
pronto de muchos automóviles a 
las afueras del antro, los estu
diantes se amotinaban en la en
trada, muchos decían al ver di
cho espectáculo que era todo un 

Y tu ¿qué opinas? 
evento - pero poco a poco me 
pude dar cuenta que las personas 
que estábamos ahí no estábamos 
formados, entonces inge
nuamente pregunté, ¿cómo es 
que podíamos entrar ?, la res
puesta me heló- más de lo que 
ya estaba por el frío - "aquí sólo 
te escogen para entrar y sólo 
quiénes ellos designan pasan y en 
el orden que ellos designan". 

Caray, no sabía que 
para entrar a esos lugares había 
que pasar por lo menos un par 
de horas para que puedas entrar, 
claro si no conoces al dueño o 
algún influyente del lugar. Entre 
mis pensamientos y la gente que 
empujaba pasó más de una hora. 
Mi cara no les fue agradable a 
los que resguardaban la puerta 
como ángeles que custodiaban el 
paraíso, al que sólo unos cuan
tos estaban invitados. 

Si muchos al leer esto 
piensan que estoy fuera de moda 

o no entiendo como es que ahora 
se entra a un salón de éstos, déj
enme decirles con todo respeto 
que la dignidad humana tiene un 
limite y que es imperdonable que 
lleguemos ante las puertas de un 
antro a pisarla para suplicar que 
nos dejen pasar a gastar nuestro 
dinero ahí. 

Es por tanto que creo 
que una Federación Estudiantil 
no puede en ningún momento, ni 
bajo cualquier circunstancia o 
interés promover la visita a lu
gares en donde para entrar - y no 
sé como sea para pedir servicio 
adentro del lugar - aparte de pa
gar tu cover te cueste doblegar 
tu dignidad. 

Por una puerta lateral 
pude asomarme al interior, el lu
gar estaba vacío, ¿por qué nos 
gusta que nos traten mal con tal 
de estar en el lugar de moda?, no 
lo sé, tal vez ustedes me ayuden 
a contestar... 

¿Te gusta el arte? 
Tenemos varias opciones para ti: 

1.- Grupos musicales 
GMU (Grupo Musical UPAEP): toca música popular para bailar, usando guita

rra, bajo eléctrico, batería y teclados. En este grupo puedes llegar a cantar como siempre 
has soñado. MIXTO. 

TUNA UPAEP: música de estudiantina tradicional romántica y muy alegre, 
tocada con mandolinas, guitarras, acordeón, pandero, etc. VARONIL. 

GRUPO HERANDI: Música popular con arreglos en los que destacan armonías 
a varias voces. MIXTO. 

CAPORALES UPAEP: Grupo músico vocal de gran calidad, de corte mexica
no, con arreglos de voces masculinas. 

GRUPO CORAL UPAEP: música sacra, clásica y tradicional mexicana en arre
glos corales de gran calidad. 

2.- Grupo de Teatro UPAEP 
Tenemos un grupo de acuerdo a tu nivel, para que te incorpores en este impor

tante aspecto del arte y la cultura que servirá sin duda a tu futuro profesional. MIXTO. 

3-Grupo de Danza UPAEP 
Si te gusta el baile, en este grupo puedes aprender o practicar los tradicionales 

bailables folklóricos mexicanos. MIXTO. 
Por tu cumplimiento y desempeño en los grupos puedes optar por una beca o 

adelantar el cumplimiento de tu servicio social. 

Mayores informes en el Centro Cultural UPAEP 
15 Sur 905, teléfono 32-20-50 de 11:00 a 20:00 hrs. 

ABRIENDO FRONTERAS 
Llegaron a la UPAEP visitantes de Dartmouth College 
Por: Lupita Torres Torres 
CICOM 6o Semestre 

Nombre: Alicia Kessler 
Edad: 19 años 
Estudiante: de Historia 
Originario: Nueva York 
Hobby: Leer Literatura y escribir 
Deporte: Foot ball 

Las vacaciones terminaron ya, pero hoy empiezan 
nuevos retos y experiencias que lograr, y que mejor que com
partirlos con amigos de otros países. Desde hace dos semanas 
vienen a acompañarnos 8 estudiantes de Dartmouth College 
pertenecientes a los Estados Unidos, el cual se caracteriza por 
ser un país con avances tecnológicos, también por ser uno de 
los primeros países capitalistas a nivel mundial sin olvidar sus 
incontables reconocimientos como deportistas y profesionales. 

Para conocerlos más a fondo entrevistamos a uno de 
ellos: ella es Alicia Kessler perteneciente a la ciudad de Nueva 
York, ella nos habló de lo que piensa hacer aquí en la universi
dad, cuáles son sus objetivos, como planean desarrollarse y al
gunos comentarios de las relaciones que hay entre México y 
Estados Unidos. 

En medio de un ambiente jovial y alegre, Alicia nos 
platicó que la preparación que se forma mentalmente para po
der estudiar fuera de su lugar originario, es tener una mentali
dad abierta, con el propósito de conocer otros países así como 
otras culturas. 

También dijo que su objetivo de venir a estudiar pre
cisamente en México, será el de aprender el idioma español, así 
como adquirir conocimientos en cuanto a su cultura, ya que 
considera que es muy interesante, sobre todo por la mezcla que 

tiene con respecto a la colonización de los españoles y la rela
ción de los mismos con nuestros antepasados. 

Lo que espera de la universidad, expresó Alicia, es 
que se pueda lograr una mayor convivencia con los universita
rios, es decir qua haya una mejor relación interpersonal. Entre 
los cursos que están tomando son: Conversación, Gramática, 
Civilización y Literatura. 

A la chica de Dartmouth le preguntamos sobre lo que 
para ella significa. Abrir Fronteras con respecto a México y 
Estados Unidos, a lo cual respondió que la política es uno de 
los primeros factores que permiten la relación entre estos dos 
países, sobre todo en lo que se refiere a la economía. También 
habló de los habitantes chícanos que viven en diferentes partes, 
ya que varios de ellos son latinos, por lo tanto la relación entre 
estos es importante. 

Por último Alicia se percató de que hay algunas dife
rencias entre México y su país, en cuanto a sus costumbres; por 
ejemplo acá en México se acostumbra a comer a las 2 y media 
de la tarde, en cambio por la rutina que llevan comen a las seis. 
Otro aspecto que notó es la religión, ya que en Estados Unidos 
no siempre es trascendente, mientras que en el nuestro somos 
muy devotos. 

Alicia terminó su charla con estas palabras: "Se puede 
aprender mucho cuando se visita una y otra cultura". 
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O P I N I O N 
en la 

Francisco Javier Cuellar 
4o Medicina 

"Muy bonito e interesante, 
con grandes proyectos a 

futuro". 

Antonio Fernández 
4o Odontología 

"Es positivo y necesario para que 
conozcamos realmente la historia 

de la uni" 

Por: Saldaña Medel Alma Delia 
3o. CICOM. 

¿Qué te pareció el 
inicio de los festejos 
del XXV aniversario 

de la Uni? 

Estela Hamue 
2o Ing.Química 

"Fué agradable, se armó mucho 
ambiente con el mariachi" 

Johnatan Jiménez 
6" Medicina 

"La verdad no sé de que me estás 
hablando, ni siquiera sabia que se 

festejaba el 25 aniversario de la uni' 

Evelin Morales 
8o Derecho 

"Me parecieron padres, qué bueno 
que hay esta clase de encuentros" 

Carlos Garcia 
8o Derecho 

"El mensaje que dieron en la 
misa fue muy bueno". 

Vanesa Casillas 
4" Psicología 

"Estuvo bien organizado ya 
que hubo una convivencia 

muy padre". 

Karla Rodríguez 
4o CIPOL 

"Me gusta la manera en 
que lo celebran" 

Dilan Muñoz 
4o Medicina 

"Me parecieron divertidos y es bueno 
que nos tomen en cuenta a los 

universitarios". 

Micaela Valora 
2° Medicina 

"Hubo mucha participación de 
parte de nosotros los estudiantes 
y me da gusto que la uni cumpla 

25 años". 

Gerardo Hernández 
Ex alumno 

"Está bien que hagan esta clase 
de promoción a la universidad". 

Rocío Rodríguez 
2° Filosofía 

"Son padres, ya que es una ocasión muy 
inportante para planteamos retos" 

Participa en "El Universitario" 
envía tus artículos y colaboraciones al 

Departamento de Comunicación e 
Imagen ubicado en la planta baja 

del edificio "B" 

Foro de Post-modernidad y valores 
de la educación 

Con la participación de: 
*Dr. Octavi Fullat (educador y filósofo de reconocimiento 
internacional) 
* Don. Manuel Díaz Cid 
* Maestra Estrella Piastro 
* Maestra Araceli Delgado 

2 de Febrero de 1998 
16:00 a 19:30 hrs 

Sala Francisco de Vitoria 
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SECCIÓN 

G A L E R Í A 
Coordinador: Miguel Ángel Sainos Mendieta / l o CICOM 

Por:Miguel Ángel Sainos Mendieta 

2º CICOM 

Loren Mestre de intercambio en Nebraska- Lincoln 
El pasado 22 de diciembre Loren Mestre Alatriste re

gresó de Estados Unidos, después de haber cursado el último se
mestre de la carrera de Administración de Empresas que estudió 
durante el semestre de Otoño 97 en la Universidad de Nebraska 
en la ciudad de Lincoln. 

Loren se informó del programa Internacional de inter
cambio estudiantil que existe en nuestra Universidad gracias a En
rique R. Abiti, quien le comentósu interés por salir del país a estu
diar el último semestre de su carrera aprovechando la oportunidad 
que ofrece la UPAEP. 

-¿Cuál fue el procedimiento que seguiste para poder 
irte de intercambio? 

"Huí a hablar con el Lic. 
Luis I. Olmos que es el Director 
Internacional Projects y a base de 
insistencia y cumplimiento de re
quisitos pasé a un periodo de 
preselección y por medio del pro
grama ISEP fui aceptada en una 
de las 5 universidades que elegí 
para poder irme a estudiar". 

-¿Cuál es el nombre de 
la Universidad donde estudiaste? 

"Es University of 
Nebraska - Lincoln (UNL)". 

La familia de Loren re
accionó muy positivamente ante la decisión de irse a terminar sus 
estudios profesionales fuera del país apoyándola, estando siempre 
en contacto y al pendiente de su estancia en Estados Unidos. 

-¿Cuál es la diferencia de estudiar allá y aquí acadé
micamente? 

"En un 100% el idioma, porque todas las clases eran en 
inglés, también la lectura, allá se lee bastante, los grupos eran de
masiado grandes, y existe más libertad". 

-¿Cómo es la Universidad? 
"Es muy grande, hay mucha organización, los profeso

res son muy responsables y los alumnos teníamos acceso a todo 
sin necesidad de un pago extra como: el centro de cómputo, comi

da, lavandería, etc. 
Dos detalles curiosos que mencionó Loren es que 

Lincoln es una ciudad muy tranquila, conservadora, la gente es 
muy amable y cálida, así como los profesores están al pendiente 
de los alumnos de intercambio para poderlos orientar correcta
mente. 

-¿Qué tipo de experiencias viviste? 
"Desde enfrentarme con otra cultura, adaptarme a otra 

forma de vida y vivir sola, hasta acostumbrarme a la comida y al 
clima que era demasiado frío". 

-¿Piensas que es benéfico este tipo de intercambio? 
-"Claro, tanto académica 

como personalmente". 
Loren alternó sus estudios 

con el deporte así como dando 
clase de español junto con dos 
profesores americanos y una ja
ponesa en una escuela primaria 
enseñándoles a los alumnos de 
los seis grados y ayudando a los 
profesores a perfeccionar el idio-
ma. 

-¿Tu estancia allá te ayu
do en tu carrera de Administra
ción de Empresas? 

"Si porque aprendes como se administra en otros países 
y te enteras de varios detalles que no te imaginabas". 

-¿Qué les recomendarías a los estudiantes que qui
sieran ir a este tipo de intercambio? 

"Les recomendaría que se esfuercen aunque cuesta un 
poco de trabajo, pero vale la pena. Sobre todo les diría que se 
informen de sus materias y donde van a llegar a vivir". 

Loren Mestre estuvo feliz porque sabe hablar inglés, 
lo que facilitó su entendimiento al estudiar. Por lo pronto actual
mente se encuentra trabajando después de haber cumplido todos 
sus objetivos en su permanencia en Nebraska - Lincoln. 

La nueva pareja virtual: 
(TAMAGOTCHI) 

Por Carlos Castillo Arrióla 2o CICOM 

Hace menos de un mes se lanzó al mercado la nueva 
pareja virtual, que ha llamado la atención de toda la gente, y 
por lo tanto ha tratado de asimilar la vida 
diaria de una pareja. 

Entre las características que for
man parte de la nueva "pareja virtual" 
está la de demostrar las diferentes for
mas de afecto . (salir a dar un paseo, 
dar un beso, incluso hasta una propues
ta matrimonial). Tal parece que se ha 
tratado de manipular a nuestra socie
dad. 

Por todo lo anterior, la Di
rectora de la Facultad de Psicolo
gía la Lic. Patricia Reyes Cardo
na nos dio su opinión acerca de 

la nueva "pareja virtual": 
"Definitivamente se ha tratado de mecanizar al ser 

humano mediante un artefacto que lo úni
co que logra es experimentar de manera 
absurda los sentimientos y la sensibili
dad de quien lo utiliza" 

Así mismo la catedrática afirmo: 
"que a causa de este artefacto, se ha 
logrado comprobar que las personas 
afectas a este artefacto han sufrido 
cambios repentinos en su persona
lidad, incluso hasta llegar a la agre
sividad". 

Por último, la licenciada 
recomendó no usarlos, ni exhor
tar a la niñez a adquirirlos. 

Lone Start Report 
Por: Anthony Ferraro. 

Saludos a todos des
de el estado de la estrella soli
taria de Estados Unidos (Lone 
Start), o sea Texas. Después 
de todo el ajetreo ya llegué a 
la Universidad (Texas 
Lutheran University). Esta 
Universidad es bastante gran
de en cuanto a terreno, pero 
sólo tiene 1.350 alumnos re
gistrados. Las instalaciones 
son excelentes y aquí en el 
campus se vive un ambiente 
de seguridad e integración 
muy buenos. Absolutamente 
todo el personal de la Univer
sidad, comenzando por el rec
tor hasta los conserjes están en 
la mejor disposición de servir
te. Las comidas en la cafete
ría son tipo buffet y tienen 
gran variedad de platillos. Las 
instalaciones deportivas son 
de primera se cuenta con tres 
enduelados 
multiusos. 
campo de 
soccer, de 
baseball, 
fú tbo l , 
canchas 
de tenis, 
fronteras, 
volibol 
playero 
y al-
berca, así 
como gimnasio 
de pesas. 

El proceso de 
inscripción estuvo bastante 
bien, aunque de todas mane
ras hay que formar cola y es
perar un poco. En ese momen
to te dan tu I.D, tu plan de co
midas en el café, un directo
rio de alumnos, un reglamen
to de alumnos, tu horario y tu 
calendario escolar. Tu I.D. es 
tu llave electrónica para los 
dormitorios y tu ticket de en
trada en la cafetería, todo lo 
hacen electrónicamente. 

El clima cambia ra
dicalmente de un día a otro. 
Los primeros dos días que es
tuve aquí estaba muy caliente 
y húmedo, pero de repente se 
enfrió y empezó a soplar el 
aire. Hoy parece que bajó un 
poco el frío pero quien sabe 
mañana como amanezca. 

En los dormitorios, 
como en todos los edificios, 
hay clima artificial. 

También hay una 
sala central en la que se pue
de ver la T.V. así como 
vendors automáticos de golo
sinas y refrescos. Los cuartos 
de los dormitorios son peque
ños pero funcionan bien. To
dos tenemos nuestra propia 
extensión telefónica dentro de 
la Universidad, así que pode

mos hablamos de dormitorio 
a dormitorio o a cualquier par
te de la uni. También podemos 
recibir o hacer llamadas de lar
ga distancia. 

Los edificios de cla
ses tienen las oficinas de los 
profesores de esa área ahí y los 
salones de clase. 

Son chicos pero las 
clases también son chicas. Y 
mencionando a las chicas... 
bueno, luego hablamos!!! 

Como todo el am
biente Universitario, las fies
tas no podían faltar. El primer 
día me invitaron a una fiesta 
en la que conocí a buenos ami
gos de Ecuador. Colombia, 
Perú y Estados Unidos. Aun
que estaba bastante cansado 
por el viajé me divertí un buen 
rato con lodos los de la fiesta. 
Todos son buenísima onda y 
parecen ser los más fiesteros 
del campus. Dos de ellos son 

miembros de la se
lección 
de tenis 

de la Uni 
y uno de 
líos de la 

selección de 
basket. Uno 

de los de la se
lección de tenis 

resultó ser uno de 
mis compañeros 

de habitación en los 
dormitorios (otro 

José Antonio). Tam
bién conocí a unos 

cuantos americanos que 
conocen a la UPAEP, ¿se ima
ginan? Ellos de hecho han es
tado en la Uni y conocen al
gunas personas de allá. Mi 
consejero estudiantil , Dr. 
Loren Weishaar. estuvo traba
jando conjuntamente con algu
nos profesores de la UPAEP 
para diseñar un curso, por cier
to les manda muchos saludos. 
También conocí a una paisa
na, ella es de San Luis Potosí, 
estudia Administración y tam
bién es muy buena onda. 

Bueno, hablando de 
las clases, mis cuates de acá 
me dicen que no pude haber 
escogido clases mas difíciles 
que las que escogí. ¡¡¡Espero 
que se equivoquen !!! Para 
empezar, los libros son muy 
caros, pero estoy tratando de 
conseguirlos más baratos por 
ahí. De todas maneras hay que 
echarle muchas ganas y ense
ñarles de que están hechos las 
Águilas de la UPAEP, no? 

Bueno, nos vemos 
en el próximo Universitario. 
Este jueves empiezan los 
intercolegiales de basquet acá, 
¡¡¡a ver como se ponen!!! 

TUundL Página 6 

http://primera.se


*Se realizará una inversión superior a los 7 millones de pesos 
*Se triplicará el espacio físico 

La Biblioteca de la UPAEP cuenta con el 
mayor número de usuarios en Puebla, toda vez 
que en el semestre recibe un promedio de 2 mil 
estudiantes, número que se incrementa en época 
de exámenes hasta llegar a 2 mil 200 aproxima
damente, es por ello que las autoridades univer
sitarias quieren darle un fuerte impulso para ha-

Las obras están muy avanzadas 

cer de este lugar no sólo un simple centro de 
estudios, sino superar esa condición para apo
yar de manera directa el proceso educativo y 
hacer de la biblioteca un catalizador para ese 
fin, señaló el licenciado José Leonardo Reyes 
Jiménez Director de la Biblioteca Central de 
la UPAEP. 

Este proceso de remodelación, amplia
ción y modernización se llevará a cabo en va
rías etapas y para la primera se tiene contem
plada una inversión de 4 millones de pesos 
para poder realizar los trabajos de construc-

La biblioteca tendrá equipo de alta tecnología 

ción y equipamiento, en la segunda fase se in
vertirán 3 millones de pesos más para incremen
tar la construcción de sistemas de información y 
colecciones especiales, para quedar lista el mes 
de mayo de 1998. 

La biblioteca central de la UPAEP actual
mente cuenta con 36 mil volúmenes, 970 títulos 
de revistas, 1558 títulos de videocassette, 120 
títulos de software educativos, 575 audios, 454 

estudios de comunidad y 67 proyectos de ingenie
ría, pero al implementarse este proyecto se tiene 
contemplado que el acervo crezca a 56 mil volú
menes, 3 mil 500 títulos de videos y mantener 
400 suscripciones de revistas. 

De la misma forma se tiene contemplado 
dar servicio con dos salas de video, 2 salas de es
tudio grupal, en estas 4 salas se podrá utilizar la 
conexión en red universitaria e internet, una sala 
de lectura y estudio para un promedio de 100 usua
rios simultáneos, 3 salas de consulta para un pro
medio de 130 usuarios simultáneos, una sala de 
biblioteca electrónica con capacidad de 24 usua
rios simultáneos en donde se podrán consultar li
bros electrónicos y bases de datos en discos com
pactos, tanto en forma local como en el entorno de 
la red. 

Por otra parte para dar servicio a todas las 
carreras así como a los estudiantes, profesores e 
investigadores de esta casa de estudios, se tiene 

Habrá más espacio físico. 

planeado la construcción de una mapoteca elec
trónica para consultar, seleccionare imprimir todo 
tipo de mapas; el sitio ofrecerá también altimetría 
y fotogrametría utilizando recursos en disco com
pacto y en línea, como por ejemplo del INEGI, 
además puede ligarse información geográfica con 
datos estadísticos de población con el intento de 
apoyar proyectos y desarrollos urbanos y rurales. 

Con este proyecto se renuevan al 100 por 
ciento instalaciones, muebles, y equipos especia
les como son: alarma contra incendio, puertas de 
emergencia, aire acondicionado y monitoreo inter
no, sin olvidar la contratación de sistemas de in
formación especializados, capacitación del perso
nal en temas especializados de bibliotecología para 
la atención de usuarios, así como para el desarro
llo de las colecciones e incrementar el servicio a 
los usuarios. 

Reyes Jiménez indicó que al triplicar el nú
mero de espacios y servicios se incrementarán los 
horarios de servicio, así como la eficiencia de los 
servicios a los usuarios, con el fin de crear en Pue
bla un nuevo modelo de biblioteca en lo referente 
no sólo a su concepción de acopio y manejo de 
información, sino como un modelo en donde se 
manifieste la biblioteca como un sitio vivo y diná
mico donde la comunidad universitaria se reúna. 

SER MAESTRO PUNTUAL 
ES ESTAR A TIEMPO Y 
SAf3ER QUE LOS DEMÁS 
CUENTAN CONTIGO! 

V I S I O N 

2 0 0 5 
"Crear corrientes de pensamiento y 
formar líderes que transformen la 
sociedad" 
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SECCIÓN 

CHISTES 

Por: Rosario Cosas Cajica 
óto.semestre LAI 

•«-¿Cuál es el santo de los hambrientos? 
San Wichito 

•¿Cuál es el de los vegetarianos? 
San Anona 

+¿Y el de los bailadores? 
San Tañera 

+¿Y el de los médicos? 
San Frasquito de Asfs 

+¿Y de los enfermos? 
San Atorio 

+ Cuatro cirujanos conversaban aprovechando un 
descanso: 
-Creo que los contadores son los más fáciles de 
operar-dijo el primero-Los abres, y te encuentras 
con que tienen todo numerado. 
-¡Qué va! Es más fácil operar a los biblioteca
rios-intervino el segundo-Los abres, y tienen todo 
por orden alfabético. 
El tercero afirmó: 

-Yo prefiero a los abogados, no tienen ni cora
zón ni riñones. 
-No, para mí no hay como los 
mecánicos.¡Siempre te entienden cuando te so
bran piezas al final!. 

FRASE DE LA SEMANA: 

"Si lloras porque se fue el sol, las lágrimas te 
impedirán ver las estrellas" 

OCÍALES 
Coordinador: Brenda Mendoza Rodríguez /7o. CICOM 

De la moda lo que 
te acomoda... 
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SOCIALES 
*Un saludo para 

Marco # 4 del equipo de bas
quetbol. Espero que te recu
peres pronto de tu rodilla. 
Atte. Una admiradora (2° 
CICOM). 

•Toñito: Con mu
chísimo cariño quiero de
cirte que te extraño. Pórta
te bien, que Dios te bendi
ga y regresa pronto . 
Saluditos, Melita. 

•Elia y Gaby de 2o 

de Contaduría y DP F, las 
quiero mucho son mis me
jores amigas Atte. Montse 2o 

CICOM. 
•Blanca 2º CI

COM. Quería un saludo 
sólo para tí y aquí lo tienes 
con mucho cariño de mi. 

•Edelmira de 2o CI
COM. te extraño regresa a la 

ENSALADA 
*Un saludo para 

dos niñas muy bonitas, 
Karina Mercado y Lizeth 
Miranda 2° de D.P.P. Con 
mucho cariño. Naye. 

•Para primero de 
economía: Arturo gracias por 
soportarnos, eres adorable. 
Atte. Fa y An 2° CICOM. 

*Un saludo para 
Heidi, Claudia, Naye, 
Sandy, Ale. Yadira, 
Miriam, Angie, Carmina, 
Lulu, Rosa Elena, 
Montserrat, Edel, Blanca y 
Sonia. 

universitaria 
ya párate más temprano, no 
seas floja. 

*Elia y Lissette 2o 

Contadur ía : son super 
buena onda, nunca cam
bien. Además son 
guapísimas. Su más segu
ro admirador. 

•Marisol 2°B CI
COM. Te extrañamos mu
cho, tus amigas: Karina, 
Julieta Yovana y Monsse. 

*Jorge Segura 2' 
D.P.P: Estas guapísimo. 

Atte.2°ADMON. 
•Heidi 2o CICOM: 

felicidades por tu lavadora 
nueva. 

* Marithe 2º Medi
cina: eres genial, ojalá nos 
veamos más seguido. Gaby 
2º D.P.P. 

• Zago. AL é bél 
che in medo de tanta dente 
ghe'n sie qualcheduni che 
me capis. Stame ben tut al 
semestre. Atte. A. Zago 

•Mara (niña de 
mañana.Atte. Miguel Angel^ 7 ^ ™ C O M _ . I^«n,a que^teng« novia. n u e V o ingreso que viene de 

la BUAP y que vive por la 

Envía tus mensajes para La Ensalada 
al Departamento de Comunicación e 
Imagen ubicado en la planta baja del 

edificio "B" 
¡No dejes de estar en contacto con tus 

amigos! 

NUESTRO CAFE EN 
LA UPAEP 

El programa DIMM, te invita a que pruebes los ricos postres y 
cafés que le ofrecen las alumnas de la Escuela de Comercio internacional: 
Mily T. Alva. Talina Tomaaas Alan Kirio. Ethel Palacios. Mónica Pimienta 
Mónica Vega. Georgetc. Mariana Salomaon y Mariana Coló. 

Ellas. comentan que la idea de haber puesto "Nuestro Calé". es 
porque parte de la convivencia entre amigos se disfruta tomando un buen 

Esta es una empresa que eon mucho entusiasmo esta saliendo ajé
lame como un ejemplo de lo que se puede lograr eon un poco de creatividad 
e ingenio, pero si con muchas ganas de salir adelante. 

Apoya esta microempresa disfrutando sus deliciosos postres y su 
cafe y chocolate calientito para esta temporada de frío 

recta a Chohila): Me gus
taría platicar pero no ten
go como comunicarme con
tigo, dame tu teléfono por 
favor Atte. El chavo de oc
tavo de Medicina que te co
noció en servicio social. 

•Sarah and Angie. 
Greetings to all the guys and 
friendss!!!! L.A.E. 8AVO. 

•Gaby y Aleida 2* 
D.P.P: Son muy buenas 
personas, gracias por su 
gran ayuda. Atte. Alguien 
que las aprecia 2° CICOM 

•URGENTE: Olvi
dé un libro Azteca de Gary 
Jennings y Agenda Personal 
a nombre de Eva Cervantes 
Peña, en un salón del edifi
cio B. Me urge recuperarlos. 
Entrégalos por favor en la 
oficina de Prensa. 

•Paco Rivas mu
chas felicidades por tu 
cumpleaños, ya estas viejo, 
¡ cuídate !, Atte:Prensa. 

•Rosa Elena de 2o 

CICOM: Te queremos mu
cho todas tus compañeras de 

salón. 
•Angle 2ºCI-

COM: Mucha suerte en 
este nuevo semestre. 

•Un saludo para 
Claudia Taboada de 2°CI-
COM de su amigo Miguel. 

•Blanca 2 'CI-
COM: Quiero que sepas 
que eres muy especial para 
mi. Atte. Tu amor 

•Heidi 2o CICOM. 
Gracias por la postal que 
nunca me enviastes de navi
dad. Atte. Memo. 

•Un saludo a Mi
guel Ángel Sainos de 2º CI
COM. 

•ErikaPeréz 4º Ing. 
Civil ya tengo la copia que 
querías. Arte. Miguel 

•Miguel 2ºA CI
COM: Me encantas, eres 
un chavo super. T.Q. desde 
el 1er día que te vi. Atte. 
Esme. 

•Heidi 2o CICOM. 
Gracias por la postal que me 
enviaste de navidad. 

•Miguel 2º A CI
COM: Me encantas y te 
quiero desde hace 3 años. 

EL CENTRO CULTURAL UPAEP TE INVITA A 
+ SER PARTE DEL GRUPO CORAL / 

El Centro Cultural UPAEP, tiene el gusto de invitarte a que te unas a su nuevo grupo 
coral que con motivo del cambio de director se está formando. El director ahora es el Maestro 
Miguel Ángel Tapia y Alcázar, tiene el grado de Maestría en Bellas Artes, con Dirección 
Coral y Orquesta por la Universidad Pacific Western University. Honolulu, U.S.A.. Desde 
1994 estudia el doctorado en la misma institución. Ha tenido cursos de dirección coral, de 
orquesta, de canto operístico e interpretación operística. t0 

El Maestro Tapia, ha dirigido numerosos coros, entre ellos: % 
•Coro Polifónico Tapia Colman (Como sudirector y posteriormente como director) 

Como Director Huésped de las Orquestas:™ 
Sinfónica de la Universidad de Guanajuato 
de la Cámara de la Ciudad de México 
de Cámara del Palacio de Bellas Artes 
Sinfónica de Xalapa 
de Cámara de LTimpordá Barcelona, España' 
Helikon de la Nueva Opera estatal de Moscú 

Se ha desempeñado como Profesor de inglés, de historia del arte colonial mexicano, 
de pintura moderna y de historia de la ópera, así como Master Clasess en el Conservatorio 
Tchaikowsky de Moscú, ha tenido colaboraciones en diversos periódicos en columnas cultura
les y de educación musical, ha escrito dos libros de poesía, uno de ellos finalista en el Concur
so Nacional de Poesía de Aguascalientes. 

Queremos que la comunidad universitaria participe en este nuevo proyecto, no 
es necesario ningún conocimiento de música, sólo queremos que tengas muchas ganas de 
aprender y de comprometerte con este ambicioso proyecto. 

Queremos hacer algo verdaderamente trascendente por la cultura de Puebla y 
queremos que nos ayudes. 

Por tu cumplimiento en este trabajo puedes optar por cubrir créditos de tu ser
vicio social y en su caso porcentaje de beca. 

INVÍTANOS A TU CUMPLEAÑOS 
Si festejas tu cumpleaños en las 

instalaciones de la UPAEP, el 
periódico "El Universitario" 

publica tu foto con tus amigos. 
Sólo ven al departamento de 

Comunicación e Imagen 
y nosotros nos encargamos 

de todo. 
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SECCIÓN 

DEPORTES 
Coordinador: Leopoldo Aguilar Cruz /7o. CICOM 

Primer Triunfo 
Por Leopoldo Aguilar. 

Las Águilas UPAEP lograron su primera victoria al 
vencer con ocho hombres a los Potros de Hie-TO del Atlante 
en partido realizado en el Tlahuicole de Tlaxcala. con anota
ción de Juan Pablo Hernández que a 3 minutos del final con
cretó la única anotación. 

El equipo dirigido por Paul Moreno y Arturo Alva
rez logró una importante victoria ante el equipo que en ese 
momento era el líder del sector 1. mismo en el que se desem
peñan las Águilas, que con esta victoria se mantienen en la 
lucha por los primeros lugares en el que sin duda es el grupo 
más difícil de la Segunda División. 

El primer tiempo fue bastante luchado en media can
cha. Atlante plantó a dos líneas de cuatro en el fondo con lo 
que le cerró los caminos a UPAEP que a pesar de luchar no 
encontró los caminos para llegar a la puerta enemiga. 

En la segunda mitad el silbante Gabriel Rojas hizo 
su aparición, a los cinco minutos expulsaría al central aguilu
cho Ángel Manrique y a Guillermo Onofre, por agredirse en 
el tiro de esquina, posteriormente a los 20 minutos la roja fue 
para Cervantes en un error garrafal, finalmente cerraría su 
actuación con la expulsión a Flores en el minuto 33. 

A pesar de esto Atlante tímidamente atacó la porte
ría de Bianchini, mientras que los aguiluchos lucharon por 
salir al frente, en el minuto 42 de la parte complementaria en 

SUPERLIDERES 
Las águilas UPAEP 

derrotaron por marcador de 
3-0 al Sporting en partido ce
lebrado en las instalaciones 
de la Universidad Iberoame
ricana y correspondiente a la 
fecha del torneo de la Liga15 
Española. 

Con este resultado, 
las Águilas se mantienen 
como líderes invictos de este 
torneo acumulando su déci
ma tercera victoria por sólo 
dos empates, con 55 goles a 
favor (la segunda mejor de
lantera del campeonato) por 
10 en contra (convirtiéndose 
en la mejor defensiva de la 
liga y acumulando su segun
do partido consecutivo sin 
recibir gol). 

Cabe destacar que 
en el partido ante el Sporting 
que dirige el jugador del Pue
bla Gerardo González, los 
dos goles cayeron en la pri
mera mitad por conducto de 

Julián Ramírez a los 8 minu
tos. Rene Gómez a los 25 y 
Rubén Reyes a los 35. Para 
la segunda parte el conjunto 
universitario se dedicó a so
brellevar el encuentro pese a 
lo cual tuvieron sendas opor
tunidades de gol que dejaron 
ir Rubén Reyes y Edgar Ca
brera. Por el Sporting el 
hombre más peligroso al 
frente fue Said Méndez 
quien fue bien controlado por 
la zaga universitaria. 

El siguiente com
promiso del cuadro que di
rige Agustín Macías será en 
calidad de visitante ante el 
Loyola Ex en los campos de 
1DESA. 

Cabe recordar que 
esta es la tercera temporada 
de las Águilas en la Liga Es
pañola, en la Primera fueron 
campeones de la Segunda 
División logrando su ascen
so y el torneo de Copa. 

Los aguiluchos consiguieron el 
primer triunfo del Verano 98 

un saque de banda Isaías González desbordó y centró para 
que en el área Hernández controlara y definiera de derecha 
para concretar la victoria rojiblanca I -0. 

El siguiente juego de los aguiluchos será enfrentan
do a los Halcones Neza el próximo domingo, dicho rival tam
bién es del grupo I y actualmente ocupa la posición cinco de 
la tabla con los mismos puntos que UPAEP; los del Estado de 
México llegan de una victoria sobre los Jaguares de Tabasco 
por cinco goles a cero, cabe anotar que el equipo de Jaguares 
es sin duda el más débil del circuito. 

Mauro Colado fue uno de lo: 
hombres más constantes en la. 
alineaciones de las Águilas. Si 
seguridad en el juego aéreo st 
complemento con Paulo Sera 
fin con el que formó una de lai 
mejores centrales del circuito 
gracias a esto UPAEP fue uní 
de las defensas menos goleadas 

Nombre: Mauro Colado Estrada 
Edad: 22 años 

Estatura 1 84 m. 
Peso: 72 kg. 

Posición: Defensa Central 
Número de Camiseta: 3 

Temporadas con el equipo: 1(Invierno 97). 
Otros equipos: Tabasco y Toros Neza. 

Cualidades: Juego aéreo y apoyo a sus compañeros. 
Hobbies: Escuchar música y ver cine 

Metas: Llegar a Primera División 
Admira a: Ivo Basay y Marco Van Basten 

Expulsiones: 1 

GRAN NIVEL EN ATLETISMO 
Por Alberto Duran Victoria 6to CICOM. 

Contamos con un alto nivel competitivo de corredo
res, en pruebas de 100,200,400. y 800 metros planos, señaló 
Timothy Demsey. entrenador del representativo de atletismo 
UPAEP 

Teniendo entre filas a la campeona nacional CO-
NADEIP en 1996 en la prueba de lanzamiento de disco, Ma
ría Elena Maldonado(20 maestría), y llevando un buen trabajo 
con la velocista Karina Rodríguez T(6° Psicología) las ex
pectativas son de gran importancia en el presente semestre, se 
refirió Demsey. 

Durante el mes de febrero se llevará a cabo la fase 
estatal del CON DDE, marcando la pauta del ciclo competiti
vo oficial. 

Para finalizar, Demsey agregó la importancia del en
trenamiento, que se realiza de lunes a sábado, lo cual respalda 
el nivel del atletismo universitario. 

NIDO 

Por: Leopoldo Aguilar 

Bienvenidos a una semana de actividad deporti
va intensa y de buenos resultados para nuestra institución, 
sobre todo en lo que respecta al fútbol que es lo que se 
encuentra en plena actividad. 

El equipo de la Liga Española sigue con un paso 
impresionante dentro de este circuito amateur, en el que 
se perfilan como uno de los favoritos para llevarse el tor
neo a pesar de que todavía no termina la primera vuelta 

Dos son los rivales más fuertes oponentes del 
equipo rojiblanco el Control de Calidad y la Universidad 
de Orizaba, que son equipos de tradición en esta liga y 
que persiguen de cerca a los universitarios. 

El siguiente compromiso de los muchachos diri
gidos por Agustín Macías, pinta sencillo ya que el Loyola 
Ex acaba de ser goleado por el Control de Calidad por 3-
2. 

Por otra parte el equipo de la Segunda División 
logra su primer triunfo en este torneo de Verano 98 que 
sin duda será muy peleado la mayoría de los equipos están 
bien conjuntados y el grupo de los aguiluchos se encuen
tra en el grupo más complicado del circuito en el que es
tán los finalistas del torneo pasado Veracruz Sporting y 
Zitacuaro. 

El equipo se reforzó bien y esto le ha dado una 
mayor estructura, por ejemplo con estas tres suspenciones 
sufridas contra Atlante el equipo no pasará tantos apuros 
para suplir las mismas pero, esta tendencia no puede con
tinuar ya que el equipo para tener regularidad en sus ac
tuaciones tiene que lograr una consistencia en su cuadro 
titular. 

Por otra parte el asunto del estadio sigue siendo 
uno de los puntos claves para el equipo, ya que a pesar del 
apoyo en Tlaxcala. ahí la comunidad universitaria no pue
de estar en contacto con la oncena rojiblanca y por consi
guiente no se puede identificar con su equipo. 

¡Hasta la próxima semana!. 

Victoria en CONADEIP 
Con el pie derecho ini

ció el representativo femenil de 
fútbol rápido de la UPAEP su 
participación dentro de la elimi
natoria de CONADEIP en la que 
intervienen como invitadas al 
vencer por 5 goles a 4 al ITAM. 

Las Águilas tuvieron 
que remar contra la corriente 
pues las capitalinas se apropia
ron de la ventaja en el marcador 
desde el primer tiempo y se man

tuvieron así hasta el tercer cuar
to 

En el último periodo 
de juego las aguí luchas mostra
ron su mejor fútbol y consiguie
ron por conducto de Elda Ponce 
de León el empate siendo Katia 
Ramírez quien les daría la victo
ria con su gol. 

Anotaron por UPAEP: 
Amor Quijano. Elda Ponce de 
León (3) y Katia Ramírez 
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